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ACTA DEL PLENO Fecha: 29/11/2012

CONSTITUCIÓN

Fecha: 29 de Noviembre del 2012
Lugar: Salón de Plenos
Hora de Comienzo: 13:00
Hora de Terminación: 14:50
Carácter: Extraordinaria
Convocatoria: Primera

ASISTEN:

D. Concepción Gamarra Ruiz Clavijo, Concejal.

D. Pedro Manuel Sáez Rojo, Concejal.

D. María del Mar San Martín Ibarra, Concejal.

D. Miguel Angel Sáinz García, Concejal.

D. Javier Merino Martínez, Concejal.

D. Felipe Royo Fernández, Concejal.

D. Paloma Corres Vaquero, Concejal.

D. Augusto Ibáñez Sacristán, Concejal.

D. Jesús Ruiz Tutor, Concejal.

D. Angel Sáinz Yangüela, Concejal.

D. María Elena Eguizábal Marín, Concejal.

D. Rodolfo Rubio Martínez, Presidente del Pleno.

D. Alfredo Iturriaga Ayala, Concejal.
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D. Miguel Angel Merino Fernández Pinedo, Concejal.

D. Pedro Muro Martínez, Concejal.

D. María Pilar Criado Fernández, Concejal.

D. Vicente Urquía Almazán, Concejal.

D. Inmaculada Sáenz González, Concejal.

D. Domingo Antonio Dorado García, Concejal.

D. Concepción Julia Arribas Llorente, Concejal.

D. Atilano De la Fuente Ibáñez, Concejal.

D. Sara Alba Corral, Concejal.

D. Beatriz Arráiz Nalda, Concejal.

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

D. María del Pilar Montes Lasheras, Concejal.

D. Concepción Bravo Ibáñez, Concejal.

D. José Luis Prado Prado, Concejal.

D. Carlos Navajas Zubeldía, Concejal.

OTROS ASISTENTES:

. D. Victor López de Turiso Rodriguez, Interventor

. D. Elías del Campo Arroyo, Secretario General del Pleno
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ORDEN DEL DÍA

SESIÓN EXTRAORDINARIA A CELEBRAR POR EL/LA PLENO EL DÍA 29/11/2012 A LAS
13:00 HORAS

PARTE RESOLUTIVA

1. Presupuesto General del Ayuntamiento de Logroño para 2013. Aprobación inicial

DECLARACIONES INSTITUCIONALES

2. Declaración Institucional en relación con la violencia de género

3. Declaración Institucional en relación con la Asociación de la Prensa de la Rioja
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ACUERDOS ADOPTADOS
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PARTE RESOLUTIVA

1. PRESUPUESTO GENERAL DEL AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO PARA 2013. 
APROBACIÓN INICIAL

El Ayuntamiento Pleno en base a los siguientes fundamentos:

I.
El Acuerdo de la Junta de Gobierno Local de 23 de noviembre de 2012, por el que se aprueba el 
Proyecto de Presupuesto General del Ayuntamiento de Logroño para el ejercicio 2013 que 
asciende a ciento cincuenta y cinco millones ciento veintiocho mil euros (155.128.000,00 eur.) 

II.

Que el mencionado Proyecto de Presupuesto General  del Ayuntamiento de Logroño para 2013 
está integrado por:
a) Presupuesto del Ayuntamiento de Logroño:.....................................145.600.000,00 eur.
b) Logroño Deporte, S.A.:.........................................................................9.528.000,00 eur.

III.

Que   en   dicho   Proyecto   de   presupuesto   se   recogen   tanto   los   gastos   ordinarios   como   los   de 
inversión, previstos para el año 2013, que, se dotan, a su vez, con los ingresos ordinarios y de 
capital en ellos previstos.

IV.

Los artículos 5 y siguientes del Real Decreto 500/1990, de 20 de abril, en relación con los artículos 
164 y siguientes del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el 
Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales.

V.

Los   informes   del   Interventor   General,   de   fecha   21   de   noviembre   de   2012,   emitidos, 
respectivamente, a los efectos de lo dispuesto en los apartados 1.e) y 4. del artículo 168 T.R.L.H.L.
(Informe al Presupuesto Municipal y al Presupuesto General del Ayuntamiento de Logroño) y el 
emitido, en idéntica fecha, sobre el Cumplimiento de los objetivos de Estabilidad Presupuestaria, de 
Deuda Pública y Regla de Gasto,   formulado a  los efectos  de  lo  dispuesto en  la Ley Orgánica 
2/2012, de 27 de abril, de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera y su normativa de 
desarrollo.

VI.

El Informe del Consejo Social de la Ciudad emitido con fecha 23 de noviembre de 2012, en función 
de lo dispuesto en el artículo 3 del Reglamento Orgánico del mencionado Consejo.

VII.
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El Dictamen de la Comisión Informativa de Pleno de fecha 26 de noviembre de 2012.

Y en base a lo dispuesto en el artículo 123.1.h) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las 
Bases del Régimen Local, adopta los siguientes
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A C U E R D O S :

Primero: Aprobar el Proyecto de Presupuesto General del Ayuntamiento de Logroño para 2013 
que asciende a 155.128.000,00 euros y está integrado por:

a) El Presupuesto del Ayuntamiento de Logroño.................................................. 145.600.000,00 eur.
b) La   Previsión   de   Gastos   e   Ingresos   de   la   Sociedad   Municipal   Logroño 

Deporte, S.A..................................................................................................... 9.528.000,00 eur.

Segundo: Aprobar los Presupuestos para 2013 que a continuación se detallan, sin déficit inicial, 
con la siguiente distribución por capítulos:

A) PRESUPUESTO DEL AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO:

ESTADO DE INGRESOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS ........................................................................... 136.636.000,00
OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES.................................... 128.628.000,00

I IMPUESTOS DIRECTOS 52.359.000,00

II IMPUESTOS INDIRECTOS 6.688.000,00

III TASAS, PRECIOS PÚBLICOS Y OTROS
 INGRESOS 32.408.000,00

IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 34.672.000,00

V INGRESOS PATRIMONIALES 2.501.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL..................................... 8.008.000,00
VI ENAJENACIÓN INVERSIONES 6.913.000,00

VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 1.095.000,00

OPERACIONES FINANCIERAS ........................................................................... 8.964.000,00
VIII ACTIVOS FINANCIEROS 1.014.000,00

IX PASIVOS FINANCIEROS 7.950.000,00

TOTAL PRESUPUESTO................................................................................... 145.600.000,00

ESTADO DE GASTOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS ................................................................. 136.606.000,00
OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES.................................... 117.693.000,00

I GASTOS DE PERSONAL 43.598.000,00

II GASTOS CORRIENTE BIENES. Y SERVICIOS 59.070.000,00

III GASTOS FINANCIEROS 1.550.000,00

IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 13.475.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL..................................... 18.913.000,00
VI INVERSIONES REALES 15.953.000,00

VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 2.960.000,00
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OPERACIONES FINANCIERAS   ................................................................................... 8.994.000,00
VIII ACTIVOS FINANCIEROS 0,00

IX PASIVOS FINANCIEROS 8.994.000,00

TOTAL PRESUPUESTO................................................................................... 145.600.000,00

B) PRESUPUESTO DE LA SOCIEDAD MUNICIPAL LOGROÑO DEPORTE, S.A.

ESTADO DE INGRESOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS ........................................................................... 9.528.000,00
OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES...................................... 9.235.000,00

III TASAS, PRECIOS PÚBLICOS Y OTROS INGRESOS 5.001.000,00

IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 4.223.000,00

V INGRESOS PATRIMONIALES 11.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL....................................... 293.000,00
VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 293.000,00

OPERACIONES FINANCIERAS .................................................................................................. 0,00

TOTAL..........................................................................................................................................9.528.000,00

ESTADO DE GASTOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS ........................................................................... 9.528.000,00
OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES..................................... 9.235.000,00

I GASTOS DE PERSONAL 970.500,00

II GASTOS EN BIENES CTES. Y SERVICIOS 8.264.500,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL........................................ 293.000,00
VI INVERSIONES REALES 293.000,00

OPERACIONES FINANCIERAS ..................................................................................................... 0,00

TOTAL..........................................................................................................................................9.528.000,00

Tercero: Aprobar el Proyecto de Presupuesto Consolidado para el ejercicio 2013, por un 
importe de 150.618.000,00 euros, según el detalle siguiente:
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PRESUPUESTO CONSOLIDADO DEL AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO

ESTADO DE INGRESOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS ................................................................. 141.654.000,00
OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES............................... 133.646.000,00

I IMPUESTOS DIRECTOS 52.359.000,00

II IMPUESTOS INDIRECTOS 6.688.000,00

III TASAS, PRECIOS PUBLICOS Y OTROS INGRESOS           37.409.000,00

IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 34.678.000,00

V INGRESOS PATRIMONIALES 2.512.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL................................. 8.008.000,00
VI ENAJENACIÓN INVERSIONES 6.913.000,00

VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 1.095.000,00

OPERACIONES FINANCIERAS ............................................................................ 8.964.000,00
VIII ACTIVOS FINANCIEROS 1.014.000,00

IX PASIVOS FINANCIEROS 7.950.000,00

TOTAL......................................................................................................... 150.618.000,00

ESTADO DE GASTOS

OPERACIONES NO FINANCIERAS ...................................................................... 141.624.000,00
OPERACIONES NO FINANCIERAS CORRIENTES.............................. 122.711.000,00

I GASTOS DE PERSONAL 44.568.500,00

II GASTOS EN BIENES CTES. Y SERVICIOS 67.334.500,00

III GASTOS FINANCIEROS 1.550.000,00

IV TRANSFERENCIAS CORRIENTES 9.258.000,00

OPERACIONES NO FINANCIERAS DE CAPITAL................................. 18.913.000,00
VI INVERSIONES REALES 16.246.000,00

VII TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 2.667.000,00

OPERACIONES FINANCIERAS ............................................................................... 8.994.000,00
VIII ACTIVOS FINANCIEROS 0,00

IX PASIVOS FINANCIEROS 8.994.000,00

TOTAL........................................................................................................... 150.618.000,00

Cuarto: Aprobar las Bases de Ejecución del Presupuesto del Ayuntamiento de Logroño para 
2013, el Anexo de Inversiones y el Anexo del Plan Cuatrienal de Inversiones 20132016 
que acompañan al Presupuesto del Ayuntamiento.

Quinto: Aprobar   el   Proyecto   de   Plantilla   de   Personal   comprendida   en   el   Presupuesto,   de 
conformidad con el artículo 126.1.h) de la Ley Reguladora de las Bases del Régimen 
Legal y 126.1 del Texto Refundido de las Disposiciones Legales vigentes en materia de 
Régimen Local.

EXTRAORDINARIA    29/11/2012  11 de 40



ACTA DEL PLENO Fecha: 29/11/2012

Sexto: De conformidad con el artículo 169.1 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las 
Haciendas Locales,  considerar  definitivamente aprobado el Presupuesto General  del 
Ayuntamiento   de   Logroño   si   no   se   presenta   reclamación   alguna   contra   el   mismo 
durante el periodo de información pública de quince días hábiles.

DECLARACIONES INSTITUCIONALES

2. DECLARACIÓN INSTITUCIONAL EN RELACIÓN CON LA VIOLENCIA DE GÉNERO

             Todos los años, el dìa 25 de noviembre, Dìa Internacional contra la Violencia de Género, 
recordamos la violencia que, en sus múltiples manifestaciones, se ejerce contra la mujer por el 
mero hecho de serlo, es una grave violación de los Derechos Humanos y la mayor muestra de 
discriminación. 

              El Ayuntamiento de Logroño condena profundamente todas las formas de violencia contra 
las mujeres. Es un atentado a los derechos fundamentales recogidos en la Constitución Española. 
El  Ayuntamiento  de  Logroño  muestra   su  compromiso  y   su  determinación  para   trabajar  por   la 
erradicación de  la violencia que sufren  las mujeres en general  y de  la violencia de género en 
particular, las mujeres tienen derecho a vivir sin violencia.

              A lo largo de los últimos quince años se ha avanzado mucho. Todas las Administraciones 
Pùblicas han puesto en marcha planes,  leyes y programas para reforzar  la  igualdad y  la  lucha 
contra la violencia de género. Pero queda mucho por hacer porque la desigualdad entre hombres y 
mujeres y la discriminación por razón de sexo persisten. 

              La prevención y la sensibilización son fundamentales para conseguir la complicidad de la 
sociedad y del entorno e imprescindibles para que las mujeres puedan reunir fuerzas suficientes y 
afrontar la denuncia de la violencia que sufren. La prevención es el inicio del camino para salir de la 
violencia.

                           El  Ayuntamiento de Logroño se compromete a seguir   trabajando en medidas de 
prevención, sensibilización y protección de las mujeres y de sus hijas e hijos, frente a la violencia 
de género y, en colaboración,   con el resto de las Administraciones Pùblicas desarrollar Planes 
Específicos de actuaciones para proteger a los y a las menores frente a la violencia de género que 
sufren ellos/ as junto a sus madres. 
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Logroño a 29 de noviembre de 2012

Portavoz del Grupo Municipal Socialista Portavoz del Grupo Municipal Popular

               Dª Concepción Arribas D. Javier Merino            

3. DECLARACIÓN INSTITUCIONAL EN RELACIÓN CON LA ASOCIACIÓN DE LA PRENSA DE 
LA RIOJA

El Ayuntamiento de Logroño, reunido en Pleno en sesión del 29 de noviembre de 2012, 
aprueba la siguiente Declaración Institucional:

El periodismo atraviesa en España una fuerte crisis. En términos de empleo, el drama está 
cuantificado a través del Observatorio de  la Crisis de  la FAPE: desde noviembre de 2008 se han 
superado los 8.000 empleos perdidos, lo que unido a periodos anteriores eleva a 10.000 el total de 
periodistas en paro.

La  crisis  atenaza  a  toda España, pero el periodismo es un  sector  especial  porque  afecta 
directamente a la libertad de información y de expresión.

El sentido de la profesionalidad es un valor que no debe medirse solo por la eficiencia y la 
competencia,   siendo  ambos  valores  encomiables.  Ser  un   buen   profesional   significa   incorporar 
también ideales que hagan de la profesión un servicio a la sociedad y al interés común.

Por todo ello, el Ayuntamiento de Logroño, recogiendo el Manifiesto de la FAPE, que 
representa a más de 20.000 periodistas asociados, declara:

El derecho de información y la libertad de expresión pierden fuerza y eficacia cada vez que 
desaparece un medio.
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La  libertad de  información se debilita cuando el periodismo se convierte en  la defensa de 
intereses ajenos al bien común. 

Es  necesario  el  ejercicio  responsable  del  periodismo  por  parte  de  periodistas  y  editores, 
basado en la ética y la deontología y en valores como la integridad y el rigor. 

La supeditación de  la ética a  la dictadura de  la audiencia conduce a  la  inmoralidad y a  la 
ilegalidad.

Unos  periodistas  mal  pagados   o   sin  salario  alguno,  difícilmente  podrán  resistir  las 
presiones de los poderes.

El  elevado  paro  en  el  sector  está  propiciando  que  los  editores  abonen  cantidades 
humillantes a colaboradores y free lance.  

Los  Gobiernos  y  las  instituciones  no  pueden  mirar  hacia  otro  lado  cuando  se  ofrecen 
empleos sin remuneración.

El  futuro del periodismo está en  la calidad del contenido que elaboren  los periodistas sea 
en el soporte que sea. 

Las administraciones tienen que incentivar los proyectos de los periodistas emprendedores 
que buscan alternativas a la crisis con ideas valientes y novedosas.

La  defensa  de  la  libertad  de  prensa,  del  derecho  de  información  y  del  ejercicio  de  un 
periodismo digno y dignamente remunerado, atañe también a las instituciones y a los ciudadanos. 

Logroño a 29 de noviembre de 2012

Portavoz del Grupo Municipal Socialista Portavoz del Grupo Municipal Popular

               Dª Concepción Arribas D. Javier Merino            
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DELIBERACIÓN Y VOTOS
 Señor Presidente: Iniciamos la sesión con dos Declaraciones Institucionales en contra de la 
violencia de género y a favor de la prensa. El señor presidente procede a la lectura de las mismas.

Señor Secretario:  El asunto del orden del día objeto de convocatoria de la presente sesión se 
refiere a la aprobación del Presupuesto General del Ayuntamiento de Logroño para el 2013 que 
asciende a 155.128.000 euros integrado por el presupuesto del Ayuntamiento de Logroño con un 
importe de 145.600 euros y la previsión de gastos e ingresos de la Sociedad Municipal Logroño
Deporte por importe de 9.528 euros. Aprobar los mencionados presupuestos sin déficit inicial y con 
la   distribución   por   capítulos   que   recoge   el   dispositivo   segundo   de   este   acuerdo.   Aprobar   el 
proyecto   de   presupuesto   consolidado   para   el   ejercicio   2013,   las   bases   de   ejecución   del 
presupuesto, anexo de inversiones, anexo del plan cuatrienal de inversiones 20132016, aprobar sí 
mismo   el   proyecto   de   plantilla   de   personal   comprendida   en   el   presupuesto   y   considerar 
definitivamente  aprobado  el  mismo  si   no  se  presentarán   reclamaciones  durante  el  periodo  de 
información pública.

En este asunto se ha presentado solicitud de fecha 27 de noviembre  para la intervención de doña 
María Angeles  Matute  en  representación de  la Federación de Asociaciones de Vecinos.  Dicha 
intervención ha sido probada por la Junta de Portavoces celebrada el día 28 de noviembre.

Señor Presidente:  Señora Matute tiene la palabra.

Doña Mª Angeles Matute:  El  presupuesto  que hoy se decide determina  la  vida  de  la  ciudad 
durante el próximo año, y por tanto es sin duda una cuestión de gran trascendencia para Logroño.

Es   importante   destacar   en   un   ejercicio   de   democracia   directa   el   que   tanto   ciudadanos   como 
políticos, con la inestimable ayuda de los técnicos del Ayuntamiento, llevan a cabo el presupuesto 
participativo,

El   presupuesto   participativo   como   su   propio   nombre   indica,   pretende   la   participación   de   los 
ciudadanos en  la vida de  la ciudad,  y para poder  participar  es necesario  información sobre  la 
misma y posteriormente  que  la opinión de  los ciudadanos sea  importante.  Y para destacar  su 
importancia, debe tener reflejo en hechos concretos, y que por tanto las propuestas que planteen 
los vecinos, se lleven a cabo, es decir, se realicen por el Ayuntamiento. Para que no se limiten a 
ser una mera consulta u opinión, sino por el contrario, que la decisión sea tomada en cuenta, por lo 
representantes del Ayuntamiento y que se llegue a realizar lo solicitado por los ciudadanos.

Esto sin ninguna duda es una cesión por parte de los representantes políticos a las necesidades y 
demandas de los ciudadanos expresada todos los años en el presupuesto general, y en este caso 
en el presupuesto participativo.
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Por parte de los vecinos supone una implicación directa en la vida de su ciudad, no son meros 
actores pasivos, sino que participan de forma activa para mejorar su ciudad y por tanto se implican 
de una forma directa, lo que sin duda conlleva esfuerzo y trabajo, y la actitud de mejora la ciudad y 
como realizarlo, con la recompensa al final que se lleve a cabo lo solicitado. 

En este proceso en el que ciudadanos y políticos buscan de forma coordinada  la mejora de  la 
ciudad en la que todos vivimos, es necesario destacar por parte de la Federación de Asociaciones 
de Vecinos de La Rioja, en la que los vecinos de Logroño han plasmado mas de 3.ooo propuestas 
en   el   presupuesto   participativo,   y   por   tanto     este   gran   número   deja   patente   que   los   vecinos 
participan en su ciudad. Y que sí van a ser escuchados por quien tiene la representación y por 
tanto  la capacidad de hacerlas efectivas. Hay por tanto que las gracias a todos  los vecinos de 
Logroño que debido a su interés por mejorar la ciudad  de Logroño hace posible que el proceso del 
presupuesto participativo no pierda su esencia.

Desde la Federación no podemos dejar de agradecer tanto la participación de estos ciudadanos 
que quieren mejorar  su ciudad si   les dan  la ocasión para ello,  como de  todas  las personas y 
asociaciones de todo tipo que han participado en las asambleas en las que se han seleccionado las 
propuestas mas interesantes para la ciudad, y además del agradecimiento a su participación por 
destinar parte de su tiempo libre a mejorar  la ciudad, también por su solidaridad y visión de la 
ciudad, donde en los debates se priorizaba no mi calle en concreto, sino lo que era mejor para 
todos visto de una forma global y si para ello era mejor arreglar la calle del vecino por estar mas 
estropeada, esto es lo que se decidía como mejor para todos. También por tener la capacidad de 
ver   que   en   este   momento   no   era   el   adecuado   para   grandes   inversiones   y   se   ha   priorizado 
cuestiones   que   le   faciliten   la   situación   a   las   personas,   y   muy   en   particular   se   ha   tenido   en 
consideración que siendo  tiempos de crisis  era mas momento  de  intentar  ahorrar  que  realizar 
grandes inversiones.

En cuanto a nuestros representantes políticos es necesario que incluyan en el presupuesto como 
así   han   indicado,   las  propuestas  solicitadas,   si   bien  algunas  han   quedado   fuera  por  diversas 
razones, se han incluido la mayoría de las solicitadas y muy en particularmente aquellas que se 
consideraban esenciales por las asociaciones de los distintos distritos de la ciudad.

No  solo   es   necesario   que  consten  en   el   presupuesto,   sino   que   será   necesaria   su   ejecución. 
Esperamos que siendo un tema tan importante el cambio de corporación no influya nunca, ni en la 
realización de las propuestas, ni en el presupuesto participativo como tal. Ya que tanto con esta 
corporación   como   con   la   anterior   el   presupuesto   participativo   conserva   su   esencia,   y   por   la 
respuesta  de  los  ciudadanos  y   los  proyectos  que se van  realizando  a   través  del  presupuesto 
participativo indica que estamos en la línea correcta, que sin ninguna duda podremos mejorar entre 
todos.

Doña Mar San Martin:  Quiero agradecer a la Presidenta de la Federación de la Asociación de 
Vecinos no solamente sus palabras sino la colaboración que ha tenido las asociaciones en general, 
las Juntas de Distrito en que este presupuesto haya sido un presupuesto participativo. También 
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quiero   agradecerle   el   apoyo  que   manifestó   la   Federación  a  este   presupuesto   en   el   seno  del 
Consejo Social cuando se dictaminó  este presupuesto en la sesión en la que se dio a conocer 
cuando se hizo la comparecencia relativa. 

Este presupuesto participativo en el que han intervenido tantas instituciones y tantos sectores de la 
ciudad paso a detallar cuáles son las grandes líneas que prácticamente ya son conocidas, a este 
pleno desafío y le compete debatirlo y aprobarlo si así se considera.

Es un presupuesto que se definiría por la eficacia,  la austeridad, y por la solidaridad. Ésos tres 
calificativos vamos a poder ver cómo se aplican en cada una de las decisiones que se incluyan en 
este presupuesto. Un presupuesto que tiene importantes novedades con respecto a los anteriores, 
y sin poner fecha límite fundamentalmente en cuanto a la legislación a la que se somete. Es el 
primer  presupuesto que se elabora   teniendo en cuenta  la  Ley de Estabilidad Presupuestaria  y 
Sostenibilidad   Financiera,   tal   y   como   se   plantea   en   este   momento   tan   necesaria   para     no 
solamente este ayuntamiento si  no para que  todas  las administraciones españolas se rijan por 
estos principios para acabar con el déficit que nos viene arrastrando en los últimos años y que nos 
ha puesto en una situación preocupante.

 Fundamentalmente por este criterio y por los que hemos querido aplicar dadas las directrices de 
este equipo de gobierno,  este presupuesto se  fundamenta en unos criterios que serían:  El del 
compromiso del techo del gasto, un techo de gasto que por primera vez se ha tenido en cuenta a la 
hora  de  la  elaboración  de un presupuesto.  Es  decir,   la  suma de  todas   las  partidas  de gasto, 
exceptuando el de inversión, lo que es el gasto corriente no supere un límite predeterminado. Ese 
límite se marcó hace aproximadamente dos meses en el debate de la ciudad por la Alcaldesa en 
alrededor de 123 millones de euros. Este compromiso se cumple cuando vemos cómo el techo del 
gasto,  eliminados los déficit  que arrastraban,  se queda en una cifra de 123.394   euros.  Primer 
compromiso cumplido en ese sentido.

También es la primera vez que un presupuesto contiene el denominado fondo de contingencia. Un 
fondo en contingencia que nos marca la Ley de Estabilidad que no nos dice en qué cuantía pero 
que nosotros nos pusimos el compromiso de que superara el 2% de ese techo de gasto. Por tanto, 
un   fondo   de   contingencia   que   aparece   así   determinado   en   el   presupuesto   que   asciende   a 
3.163.000 euros y que tiene un fin concreto en parte de esta cantidad, concretamente 1.400.000 de 
este fondo de contingencia se ha quedado ya previsto para terminar con el déficit que se viene 
arrastrando en el transporte público urbano de la ciudad de Logroño. Por tanto, otro compromiso 
adquirido que se cumple con el criterio establecido. Este fondo de contingencia aparece como tal 
definido en el presupuesto y tiene una concreción de 1.763.000 euros una vez que parte de ese 
fondo se ha priorizado para acabar con ese déficit. 

El criterio que existía para reducir el endeudamiento con el que nos encontramos a 1 de enero de 
2012 supera los 72 millones de euros y en estos momentos está en torno a los 69 millones de 
euros.   Una   cantidad   que   quedará   por   concretar   una   vez   que   se   confirmen   cuáles   son   las 
devoluciones al estado de las aportaciones que venían de atrás y hoy por hoy están sin confirmar. 
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En cualquier caso una reducción del endeudamiento entorno al 5% que nos permite empezar el 
año 2013 con una situación económica más saneada en la que había hace un año y que la que 
había hace dos  ejercicios. 

También teníamos un criterio fundamental y es el aumentar el denominado ahorro neto, es decir, la 
diferencia entre los ingresos y los gastos. En el año 2012 el presupuesto se inició con un ahorro 
neto, es decir una diferencia entre ingresos y gastos, a favor de los ingresos, en 217.000 euros. 
Hoy hemos multiplicado por nueve de este ahorro. Ha habido un especial hincapié  en destinar 
parte de los ingresos a este ahorro que nos permitirá  sanear y tener una holgura y un colchón 
mayor que en los últimos años para que la sostenibilidad financiera de este ayuntamiento no corra 
riesgos como hemos visto en otras ocasiones.

Ésos criterios se fijan en el presupuesto y así se han establecido. Concretamente ese ahorro neto 
de 1.941.000 euros casi a un 800% lo que supone multiplicar por nueve como he dicho la cifra de 
ahorro neto que teníamos en el presupuesto 2012 y que a su vez superior a la del año anterior. 

Con estos criterios se ha elaborado este presupuesto que como no podía ser de otra manera 
parece equilibrado y cuadrado en los ingresos y gastos. Como bien se dice en el acuerdo sube a 
una cuantía de 150.618.000 euros si hablamos del presupuesto consolidado, es decir, la suma de 
presupuesto del Ayuntamiento más el presupuesto de LogroñoDeporte descontando las partidas 
que aparecen que se computan como ingresó en una y gastó en otra, descontando esa duplicidad. 

Yendo a esa cuantía del presupuesto del Ayuntamiento, hablamos de 145.600.000 euros, primer 
dato que nos habla de la austeridad de este presupuesto. Un presupuesto que es 0,03% inferior al 
del año 2012, que a pesar de que  la ciudad ha crecido y que tienen más necesidades hemos 
conseguido sujetar en esa cuantía y por tanto es muy similar al del año 2012 incluso un poquito 
inferior.  A  pesar  de  tener  mayor  gasto  social   y  que el  mantenimiento  de  la  ciudad  se  realiza 
manteniendo la contratación laboral de todas las personas que dependen de sus contratos y que 
acaba con los déficit arrastrados. La austeridad y la eficacia de este presupuesto se demuestra en 
estos criterios.

Por tanto 145.600.000 euros de ingresos y la misma cuantía en gastos. Los ingresos podemos 
destacar unos ingresos realistas que dan a este presupuesto un carácter de solidez como no había 
tenido   un   presupuesto   en   muchos   años   anteriores.   La   garantía   de   estos   ingresos   está   ahí 
establecida.  Hablamos  de unos   ingresos  que  fundamentalmente  crecen  en  la  actualización  de 
impuestos  y   tasas  en el  caso del   IBI  ya   lo  comentamos  cuando hablamos  de  las ordenanzas 
fiscales,  que  fueron  debatidas  en este  mismo  pleno.  El   ibi  adecuándose  a   la   ley  en vigor  se 
actualiza en 2,9% y ese tipo impositivo del ibi que sube al 0,60 al valor mínimo que nos marca la 
ley nos ha permitido aumentar   los  ingresos por ese concepto.  También se han actualizado  las 
tasas de los servicios que da el ayuntamiento con el IPC establecido en la última valoración del 
3,4%, sin embargo ha mantenido congelados el resto de los impuestos municipales y todos los 
precios públicos que da un servicio a los ciudadanos.
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Esta sería una de las principales características de los ingresos.

La otra es la aportación del Estado a los ingresos municipales. Un aumento que se concretara en 5 
millones   y   medio   de   euros   más   que   provienen   del   estado   y   que   van   a   ayudar   a   que   este 
presupuesto cumpla con esas premisas iba a colaborar a que este presupuesto se destine a esas 
prioridades que hemos dicho de mayor gasto social y mantenimiento de la ciudad para acabar con 
los déficit y aumentar el ahorro y dar una solidez y una estabilidad a las arcas municipales. Éstas 
serían las principales líneas del presupuesto de ingresos.

En   el   presupuesto   de   gastos   los   criterios   también   se   mantienen   en   ese   sentido   pronto.   Los 
diferentes capítulos del presupuesto se rigen por estos criterios. El capítulo uno, el de personal, en 
esa política de austeridad y colaboración de los aproximadamente 900 funcionarios municipales 
que tiene este ayuntamiento permite que se haga más con menos. En los esfuerzos se aúnan para 
que los servicios municipales estén cada vez mayor calidez a nuestros ciudadanos y prueba de ello 
es que ayer hemos visto la resolución la cual se otorgaba a este ayuntamiento la calificación de 
excelencia, llamada Q de plata, por esos más de 400 puntos y que sólo se debe al ejercicio de 
responsabilidad y eficacia de todo el ayuntamiento. En ese sentido hay que reconocer la labor y 
colaboración que este equipo de gobierno encuentra entre sus empleados para poder sostener 
este ayuntamiento y los servicios que se prestan con mayor calidad a pesar de aplicar la legislación 
y la austeridad en cuanto a congelar la oferta de empleo, a no cubrir aquellas bajas que no son 
indispensables, etc., a esa austeridad y control del gasto publico en el capítulo uno en el que nos 
debemos. 

En el resto de capítulos de gasto estamos hablando de una contención del gasto exceptuando 
aquellas prioridades y aquellas partidas que aparecen blindadas como son los servicios sociales. 
Los servicios sociales es una de las partidas, todos aquellos programas de gastos destinados a las 
ayudas a las familias que tienen un blindaje por parte de este equipo de gobierno. Es el segundo 
presupuesto que elaboramos y por segundo año consecutivo se dedican más que nunca a  los 
programas sociales y se adecuan a la realidad de una situación social preocupante y de la que este 
Ayuntamiento se hace eco. Por tanto, destacar ese aumento a pesar de la situación económica en 
general y la austeridad y el control de estas cifras presupuestarias de casi un 6% en el presupuesto 
de los servicios sociales, con algunos aumentos y más importantes en algunos capítulos concretos 
como podrían ser las ayudas a emergencia social que tienen un importante aumento que ronda el 
47% en este aspecto.

Un presupuesto por tanto, solidario en este sentido y que además de aumentar de ser solidarios 
por los aumentos previstos en los capítulos de gasto social, tiene una importante dedicación a la 
cooperación que si  bien  no alcanza ese 0,7 que otros  años se podía mantener  si  que se ha 
mantenido también una aportación importante para estos capítulos de cooperación en países de 
desarrollo que se recoge en las diversas partidas presupuestarias y que supera el 0,4% de  los 
ingresos corrientes.
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En cuanto al resto de los capítulos de gasto estamos viendo cómo son programas presupuestarios 
que exclusivamente su en lo que se refiere al mantenimiento de la calidad de los servicios, además 
de estos programas sociales y de apoyo a las familias y a las personas, que hemos visto blindados. 
Unos capítulos de gasto que son necesarios aumentar porque recogen esas subidas impositivas 
tanto  del   IVA,   la  actualización   del   IPC   y  con  un   criterio   fundamental   porque   no   asumirlo  así 
supondría   poner   en   peligro   cualquiera   de   los   2000   puestos   de   trabajo   indirectos   que   este 
Ayuntamiento   está   sosteniendo   a   través   de  estos   grandes  contratos  que   mantiene.   Cualquier 
reducción en este sentido supondría que algunos de esos 2000 empleos estarían en precario. Por 
tanto, ese ha sido uno de los criterios a la hora de presupuestar estos capítulos de gasto en los que 
son  los grandes contratos de  limpieza de  la ciudad,  recogida de basuras,  parques y  jardines y 
mantenimiento,  saneamiento,  etcétera.  Unos   incrementos  que suponen  que  la  calidad  de este 
servicio es la de siempre y además se incrementa porque hay nuevas zonas que han entrado en la 
ciudad y que tienen que limpiarse y recoger la basura y tener estos servicios, como son el polígono 
de las cañas y todo lo relacionado con las nuevas zonas en torno a soterramiento del ferrocarril 
que van formando parte del paisaje ciudadano y por tanto se van integrando en la dinámica de 
mantenimiento habitual.

También   hablamos   de   los   gastos   en   subvenciones,   el   capítulo   cuatro   de   los   gastos   del 
ayuntamiento. En este sentido esta cuantía si tiene un incremento es debido al déficit del transporte 
urbano que he hecho referencia anteriormente.  Es una cifra que viene recogida en el  capítulo 
cuatro porque es una concesión, recoge las aportaciones que el ayuntamiento de Logroño hace 
para sostener el equilibrio de la concesión del transporte urbano. En este sentido este capítulo de 
transferencias sube en 1,4 millones de euros que se ha destinado de los ahorros previstos en la 
elaboración   del   presupuesto   para   terminar   con   este   déficit   heredado   del   anterior   equipo   de 
gobierno. Un déficit en el trasporte urbano con el que a partir de este año 2013 se acabara con él. 
El presupuesto para este aspecto sube hasta los 3.200.000 euros para cubrir lo que es el gasto 
previsto a lo largo del 2013, aproximadamente 1.800.000 euros, que sería el gasto calculado para 
este   año,   pero   además   hay   que   sumarle   ese   1.400.000   euros   para   terminar   con   ese   déficit 
arrastrado que nunca se debió  producir porque es responsabilidad de cada equipo de gobierno 
destinar lo necesario para los gastos necesarios y  arrastrar estos déficit a años futuros.

Los gastos de inversión, una inversión importante pero real y consecuente con la situación de esta 
ciudad   de   esta   ciudad,   con   la   situación   económica   y   con   la   situación   real   que   se   dan   unas 
inversiones que en cualquier caso rondan los 19 millones de euros y que va a permitir   mejorar 
nuestra ciudad y equiparla así como incentivar y fomentar la actividad económica a través de estas 
inversiones.

Éste ha sido el resumen de las principales cifras del presupuesto aunque luego habrá más ocasión 
de detallar.  Solamente concluir  que con la tramitación que ha seguido este proyecto ha sido el 
dictamen por parte del Consejo Social participativo puesto que además hay incluido todas aquellas 
cuestiones seleccionadas por las propias Juntas de Distrito, y que si hoy tiene el apoyo de este 
Pleno una vez publicado está previsto que entre en vigor el uno de enero del año 2013 para que 
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iniciemos el año con este presupuesto sólido y es el que necesita la ciudad y va a poder permitir 
que esta ciudad recupere la senda que nunca debió abandonar.

Don Vicente Urquía: Negare todas las veces que haga falta que el gobierno anterior del que fui 
Concejal de Economía no dejamos las cosas en condiciones en este ayuntamiento. Déficit cero, 
facturas al día y la deuda reducida de manera considerable.

Cuando ustedes nos dicen que hacemos mal las cosas yo le digo que si alguien llega con déficit 
continuado año tras año es Pedro Sanz su presidente del Partido Popular. Si alguien lleva facturas 
atrasadas e impagos día tras día es Pedro Sanz presidente del Partido Popular. Si alguien tiene la 
deuda que cabalga de 8 millones de euros es Pedro Sanz. Se lo digo a usted porque si usted 
vuelve a criticarnos a nosotros, por coherencia a quien debería criticar pero de manera exponencial 
es a su presidente del Partido Popular de La Rioja Pedro Sanz. 

En el segundo semestre del 2012 hemos reconocido facturas por cerca de 800.000 euros el año 
2011. En el segundo semestre del 2011 ustedes reconocieron 166.000 euros del año 2010. Por lo 
tanto cuando hablamos de facturas atrasadas podían tener un poco de respeto. 

Quería hacer esta introducción porque como después de la señora Gamarra no podemos intervenir 
quisiera adelantarme a lo que previsiblemente vaya a decir luego porque ya lo dijo el otro día del 
debate de impuestos.

Hemos echado en falta en este presupuesto el anexo de presupuestos participativo que año tras 
año se hace con la Federación de Asociaciones de Vecinos. Ustedes podrán decir que aquí está 
todo incluido pero no hay ningún folio del proyecto de presupuestos que diga que esa inversión, 
ese gasto corriente o esa subvención es parte del proyecto de presupuestos participativos. No hay 
ni un folio donde se diga que es una inversión para el distrito... por lo tanto, es verdad que mal se 
puede   seguir   luego   en   una   ejecución   presupuestaria   si   no   hay   un   proyecto   presupuestario 
participativo. Como todo sea como “el Buena Fuente” que ustedes han hecho, donde dicen que se 
han admitido  las propuestas que había para extender  el  carril  bici  y  luego no hay ni  una sola 
inversión para el año que viene se tenga que ver con los carriles bici, mal vamos. 

Este  presupuesto  del  2013  que  ustedes  plantean  presupuestos  de más   impuestos,  de  menos 
inversión   de   más   desempleo.   Es   un   presupuesto   donde   hay   más   ingreso   corriente   y   menos 
servicios. Es un presupuesto de más impuestos, menos inversión, menos empleo y creemos que 
es   algo   que   la   ciudad   no   necesita   sino   todo   lo   contrario   de   lo   que   ustedes   plantean.   Este 
presupuesto   conlleva   un   aumento   de   los   impuestos   que   incumple   gravemente   su   programa 
electoral,   el   Ibi   el  13%,   tasas  3,4%,  canon  de  saneamiento  en  2%,   todo  subidas   fiscales.  La 
pregunta que habría que hacerse es que si se congela y presupuesto como ustedes han dicho, 
para que suben  los  impuestos.  Si se congela o se reduce  la  inversión y  lo han vendido como 
positivo, para que suben los impuestos que suben de manera considerable en este ejercicio 2013.

Esa cuestión creo que es muy importante. 
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Respecto a la inversión baja el 18,45%, 4 millones menos presupuestados en la inversión para el 
próximo año. Si la ejecución va a ser como la de este año que ha sido de 18% a 30 de septiembre 
pueden poner lo que quieran en el presupuesto que la realidad es otra muy diferente a la que se 
plantea.

También   nos   preocupan   los   ingresos   que   tienen   que   ver   con   la   comunidad   autónoma.   La 
comunidad autónoma va a reducir un 20% su asignación al Ayuntamiento de Logroño este año. El 
convenio de capitalidad va a bajar un 10%, no hay ni un euro para la inversión en los colegios 
públicos,   tampoco  hay un euro  para  las políticas  que  tienen que ver  con  la  educación   infantil 
cuando la competencia es de la comunidad autónoma y tampoco hay para más inversiones como 
había el año pasado con Avenida de Burgos por ejemplo. Los programas de empleo también bajan 
en 18.000 euros. Esa es la realidad de cómo trata la comunidad autónoma a su ayuntamiento. Ante 
eso   señora   Gamarra   usted   lo   que   hace   es   silencio.   Tampoco   se   le   espera   que   usted   sea 
reivindicativa, desde la educación y la lealtad con su gobierno regional, que es lo que usted debería 
hacer. Desde la lealtad ser crítica y reivindicar para nuestra ciudad lo que el gobierno regional quita 
este año un 20% de los ingresos que el año pasado teníamos presupuestados en el 2012.

Estamos con el mayor presupuesto de ingresos de la historia de la ciudad. Vale de decir que no 
hay dinero. Ustedes con los impuestos van a tener más dinero que el año anterior. Lo que tenemos 
es menos inversión, menos servicios, más impuestos a los ciudadanos. 
Usted decía que este presupuesto si es creíble lo que significa que es el más creíble de todos, 
quiere decir que el de este año no era creíble. Si el que viene es el más creíble el de este año que 
usted ha aprobado hace un año no era muy creíble.

Hablando del  capítulo  de personal  baja 3,35%. Cuando ustedes hablan de austeridad significa 
fundamentalmente que van a desaparecer 25 empleos públicos. Estamos todos los días con un 
debate muy importante, la austeridad, como concepto. Este concepto está bien pero la austeridad 
está siendo recorte tras un recorte, 25 empleos menos son 25 personas que van a ir al desempleo. 
La austeridad no es esa austeridad la que necesitamos. Su austeridad es destrucción de empleo 
público en estos momentos. No solamente en empleo público sino también en los contratos de 
gasto corriente porque han reducido a niveles especialmente los pliegos de condiciones llegando a 
reducción de empleo en  la oficina de  la vivienda,  en  la casa de  las ciencias,  por  la  fundación 
Logroño Turismo, por poner algunos ejemplos.

Áreas tan importantes como el empleo sube este año porque había admitido tal recorte en el área 
de empleo el año pasado que aunque suba un poco sigue siendo un 26% menos que en el 2011. 
Tanto que hablan ustedes de empleo van a hacer un 26% menos de presupuesto que en el 2011, 
con más parados y menos presupuesto de empleo. Hablan en la memoria de que van a apoyar a 
los colegios públicos y 6% el mantenimiento de los colegios. Cultura baja un 17% y el año pasado 
también bajo, baja la oficina de vivienda un 10% y especialmente la cooperación al desarrollo un 
50%. 
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Hablan  de solidaridad  y  este  presupuesto  es  absolutamente   insolidario.  Es  el  año que menos 
cooperación al desarrollo en porcentaje a ingreso corriente vamos a ofrecer a las personas que 
están mucho peor de lo que puede estar en conjunto Estado Español, sus habitantes y ciudadanos. 
Esto   es   un   hachazo   a   la   cooperación   al   desarrollo   como   nunca   se   había   realizado   en   este 
ayuntamiento.

Este presupuesto no es creíble porque luego no se ejecutan las inversiones. Solamente se han 
ejecutado 30 de septiembre el 8% de las inversiones, 1.800.000 sobre 21 millones de euros que 
estaban presupuestados para este año 2012. Ustedes dedicaron 220.000 euros para políticas de 
ayuda a las personas que se quedan sin vivienda y han gastado 10.000 euros. Se le llena la boca 
de lo que van hacer fin a la realidad la que es.

En  este  presupuesto   repiten   inversiones  que  no  se van a  hacer  nunca,  por  ejemplo   la  Plaza 
Primero de Mayo, o la Plaza de La Paz, que hay que decirles ya a los ciudadanos para que sepan 
que no se va a hacer. La segunda fase del ferrocarril el año pasado estaba recogido y este año ha 
desaparecido. La calle avenida de la Sierra el año pasado también estaba recogido y este año. 
Creo que hay actuaciones que claramente indican que este presupuesto no es creíble.

Por ello presentamos 52 enmiendas fundamentalmente para reforzar las políticas sociales, para 
reforzar la inversión para toda la ciudad.

En   resumen   como   le  decía  este  presupuesto   significa  más   impuestos,  menos   inversión,   más 
desempleo, menos con más, ni hay austeridad ni hay eficacia ni hay un presupuesto solidario, este 
presupuesto conlleva más desempleo, más gasto corriente, menos inversión y una reducción de la 
solidaridad como nunca con ese 50% menos de cooperación al desarrollo.

Doña Mar San Martin:  Señor Urquía   Empieza hablando de rigor,  a su alusión al presupuesto 
participativo, el presupuesto contiene las propuestas. Espero que usted no haya querido desmentir 
con sus palabras a las propias de la Federación de las Asociaciones de Vecinos que ha detallado 
expresamente su presidenta de cómo este presupuesto ha contado con su participación. Espero 
que no haya pretendido desmentirla.  Espero que no haya pretendido desmentirla,  dicho desde 
luego no tengo nada más que decir. Este presupuesto contiene, así ha quedado refrendado con 
todas las propuestas y que tenga un folio en el que usted antes ponía presupuesto participativo 
para  vestirlo  un poco...  no  nos  hace   falta  vestirlo,  el  presupuesto  en sí   contienen   todas esas 
propuestas como se le ha recordado por la propia Federación de Asociaciones de Vecinos que 
además ha apoyado este presupuesto en el Consejo Social.

No pretenda convertir las jubilaciones que se producen en este ayuntamiento con personas que 
van al paro, a poco que sea medianamente inteligente se dará cuenta que no tiene nada que ver. 
Usted está utilizando la demagogia más barata. Usted sabe que se está manteniendo el empleo 
interino en este ayuntamiento Como en muy pocos. Esas jubilaciones con el gobierno de España 
del Partido Popular no van a ir al paro, van a ir a cobrar una jubilación y actualizada algo que igual 
si siguiéramos con un gobierno socialista en estos momentos hubiera entendido que plantearse si 
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esas personas jubiladas adonde iban qué es lo que iban a cobrar. No habrá demagogia con este 
concepto   porque   sabe   muy   bien   que   esos   ahorros   del   capítulo   uno   se   corresponden   a   las 
jubilaciones que evidentemente no se cubren. En estos momentos el ayuntamiento está haciendo 
ese esfuerzo y está encontrando la colaboración de sus trabajadores en dar el mismo servicio con 
mayor calidad cada día y con menos efectivos de recursos humanos. Eso es posible porque hay 
esa colaboración, porque hay un equipo de gobierno que gestiona y de unas directrices que lo 
permiten y por qué en estos momentos las cargas de trabajo en algunas unidades municipales no 
son las mismas que en tiempos de bonanza. No quiera hacer demagogia de ello y plantearse quién 
ha enviado de todos los que estamos aquí sentados, quien es el responsable de que las filas del 
paro o se hayan incrementado en este país en los últimos años. Piensen un poquito y a lo mejor el 
rigor se lo aplicará usted mismo.

Ustedes han hecho unas enmiendas pero me preocupa cuando usted dice que hay que gastar 
más, que teniendo más ingresos por qué no los utilizamos. Usted las palabras ahorro, fondo de 
contingencia, acabar con el déficit, ¿le suenan de algo?. Hemos visto hace poco en televisión a su 
secretario general, el señor Rubalcaba, reconociendo que él seguiría con el déficit, que aumentaría 
el déficit.  Usted sigue a rajatabla esas directrices. Usted lo que nos dice es que nos gastemos 
todos los ingresos. Me preocupo cuando habló la Alcaldesa de crear el fondo de contingencia y el 
techo del gasto y a ustedes les faltó tiempo para salir corriendo a buscarle destinos a ese fondo de 
contingencia. Ya se lo querían gastar y todavía no había sido creado. A usted el ahorro, el acabar 
con el déficit, la estabilidad, el equilibrio, ¿le suenan de algo?, creo que de poco. Cuando ha sido 
responsabilidad suya la economía municipal quedó demostrado que no estaba en su vocabulario 
habitual este tipo de términos.

Vemos sus enmiendas y se resumen en 4 o 5 millones más de presupuesto. Pasaríamos de 145 
millones a 149, un aumento con el que no cuenta con ingresos para ello, primer punto importante. 
Usted gasta sin tener ingresos suficientes, otra característica de cuando han sido responsables de 
las actas municipales. Dicen que piden más gasto, ¿dónde?, casualmente en aquellos capítulos 
donde   este   presupuesto   ya   contiene   el   gasto   necesario   y   aumentado   con   respecto   a   años 
anteriores para ello.  Cuando por   responsabilidad suya era mucho menor,  ¿por qué  ahora pide 
mas?, será lo que tengas de ser necesario, señor Urquia. Ni una cosa ni la otra. No hay por qué 
destinar el 100 por 100 de la previsión de ingresos a un gasto sino va a ser necesario. El concepto 
acabar con el déficit, el ahorro compatible con el gasto social necesario para esta ciudad en estos 
momentos y para no dejar a nadie fuera de todos los que precisan de un apoyo municipal en los 
centros sociales y en todos esos programas sociales, esta garantizado, está blindado. 

En sus enmiendas lo único que aportan es si decimos de invertir aquí ustedes dicen de invertir alla. 
Han tenido cuatro años donde han presupuestado la Plaza de La Paz y tampoco la han hecho. 
¿Cómo nos puede reclamar a nosotros si empezamos o no la Plaza de La Paz?. Espere un poco y 
vera  si   se  realiza  o  no.  Las  inversiones no se ejecutan,  este  es  el  segundo  presupuesto  que 
elabora este equipo de gobierno. Usted elaboró  cuatro presupuestos y progresivamente son las 
mismas   inversiones.   Tampoco   hizo   ninguna   aunque   tenía   muchísimo   más   dinero   que   ahora. 
Estamos hablando de 145 millones de euros de presupuesto, ustedes tuvieron años en los que el 
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presupuesto ascendía a 217 millones euros Y no hacían esas inversiones. ¿Cómo puede reclamar 
en este momento determinadas inversiones cuando era usted responsable en su momento decidio 
no hacerlas?  Ustedes  sí  que  tenían  que haber  dicho a  los   vecinos  que  no  iban a  hacer  esa 
inversión. Se pasaban el día anunciando y anunciando lo que iban a hacer. Y al final la Plaza de La 
Paz no se ejecutó. ¿quién ha presupuesto? Usted. ¿Quién encargó el proyecto fuera de la casa por 
cierto?, ustedes. ¿Lo han hecho? No. Estamos en el segundo ejercicio presupuestario… tengan un 
poco de paciencia y rigor sobre todo cuando hacen sus planteamientos.

Esas enmiendas no merecen mayor detalle. Según ustedes este presupuesto no es real ni positivo. 
Con sus  enmiendas  se convierte  por  acción mágica  en positivo  y   real  porque son cuatro  o  5 
millones de euros más, porque en lugar de invertir aquí invierten allá… este presupuesto tiene unas 
prioridades marcadas por el equipo de gobierno en colaboración con los vecinos. Éstas inversiones 
se recogen y se  invierte  en consolidar  zonas del  centro de  la ciudad y se  invierte en mejorar 
muchas zonas de los diferentes barrios de la ciudad. Los tiene detallados no hace falta que yo lo 
haga, han sido hechos en colaboración con todas las Juntas de Distrito y se ha dado buena cuenta 
de ello. 

Sus enmiendas aportan muy poco y por eso no se han tenido en cuenta. Lo que hacen es incurrir 
en un problema porque usted quiere su receta de siempre, gastar más sin garantizar que tenga 
ingresos para ello y a este equipo de gobierno no lo va a encontrar en ese camino. Nuestro camino 
es el  de  la eficacia,   la sostenibilidad garantizando que  las prioridades para este ayuntamiento, 
como son los gastos sociales y los servicios ciudadanos se mantengan en esos niveles de calidad 
pero preservando el gasto por debajo del ingreso. Esto es lo que hace que un presupuesto sea 
solidario.

Si quieren más demostraciones es muy sencillo ver lo que hizo usted cuando tenía posibilidades 
para ello. Vemos las cifras de este presupuesto en cuatro capítulos concretos: Servicios sociales 
en el año 2013, 12,8 millones de euros. El 8,8% del presupuesto. Si nos vamos a un ejercicio suyo, 
cuando más dinero tenía, en el año 2009 con 214 millones de euros de presupuesto,  usted  le 
dedico   a   los   servicios   sociales   11   millones,   2   millones   menos   que   hoy   a   pesar   de   tener   un 
presupuesto bastante superior que el de ahora. El peso de los servicios sociales en un presupuesto 
suyo socialista de 214 millones de euros escasamente rondaba en 5%. En estos momentos casi 
llega al  9% el  peso del  gasto  programas  sociales  en un presupuesto  que es  muchísimo más 
controlado, más austero, concretamente unos 70 y tantos millones de euros menos que  lo que 
usted tenía. Por tanto, cuando hablé de rigor haga el favor de hacer cuentas o de no faltar a la 
verdad si es que es eso la segundo opción que ha elegido.

En   el   programa   de   empleo   este   ayuntamiento   destina     0,9%   del   presupuesto   total.   ¿Cuánto 
porcentaje del presupuesto 214 millones de euros le destinaron ustedes?, el 0,7%, 2 puntos por 
debajo.  Con un presupuesto  mucho  menor  este  Ayuntamiento  está  destinando directamente  a 
programas   de   empleo   mucho   más   de   lo   que   ustedes   destinaban.     Además   de   eso   estamos 
garantizando esos 2000 empleos indirectos a través de los contratos públicos porque éste ha sido 
otro de los criterios fundamentales a la hora de elaborar este presupuesto, que no peligre ningún 
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empleo ni el interino del ayuntamiento ni el empleo que indirectamente se sostiene a través de los 
contratos municipales. Se cae por su propio peso y sus pobres argumentos. 

En educación este ayuntamiento destina 6,4 millones de euros, el 4,3% del presupuesto. Usted se 
destinaba en 2,7%, bastante menos cerca de un millón € en menos. A nosotros no nos engaña, 
señor Urquia. Los socialistas ya no nos engañan más, que ya nos han engañado durante bastantes 
años. 

Por tanto, señores socialistas, sus recetas no las vamos a aplicar porque son unas recetas que nos 
han conducido a la situación en la que nos encontramos, nosotros hace año y medio, el Gobierno 
de España hace unos meses y que poco a poco entre todos vamos recuperando.

Don   Vicente   Urquía:  Ustedes   utilizan   el   doble   rasero   mucho.   Cuando   usted   estaba   en   la 
oposición, en sus enmiendas en política social era más no sé cuánto. Nosotros subimos el 34% en 
cuatro años las políticas sociales. La cuantía estaba muy baja después de 12 años de gobierno 
suyo. Si ustedes ahora siguen incrementándola nos parece magnífico pero creemos que es poco 
porque hay más necesidades. 

Ustedes cuadraban sus enmiendas con el parque digital. Vendían el suelo para el parque digital y 
con eso hacían más inversiones. Tenga un poquito de rigor, ¿dónde está el parque digital ahora?, 
cuando ustedes me lo han echado a la cara todos los años. Imagino que están trabajando ustedes 
en   esa   línea   o   lo   están   intentando.   Pero   tengo   un   poquito   más   de   respeto,   de   seriedad   y 
coherencia y no traigo aquí  el parque digital como ustedes lo trajeron durante cuatro años para 
cuadrar sus enmiendas.

 Solamente he oído a la señora presidenta de la Federación de Asociaciones de Vecinos que ha 
dicho que no hay un anexo presupuestario. Lo que yo he hecho es pedir y lo que creo que han 
pedido los vecinos. No estoy pidiendo nada nuevo ni queriendo retroceder ninguna intervención. 
Solamente hacerme eco de una necesidad porque es bueno que sepamos en qué se concreta el 
supuesto participativo, en qué inversiones en concreto.

En relación al capítulo I, he dicho que presente algún interino vaya al paro, es cierto que la mayoría 
son jubilaciones. Hay jubilaciones en el area administrativa que posiblemente no haya problemas 
que las cargas de trabajo se pueden traspasar o modificar, pero en el área de bomberos o policía 
hará falta mantener un nivel de protección alto en los dos ámbitos y habrá que aprobar nuevas 
convocatorias de empleo. Hay que recordar que en la última legislatura hicimos dos convocatorias 
de empleo en policía. Después de su legislatura que no sacaron ni una plaza. En este sentido lo 
que queremos es que se reduce el capítulo I.  Se reducen policía, en bomberos,  en parque de 
servicios… en áreas fundamentales para la seguridad de la ciudad y por lo tanto creemos que es 
necesario mantener el empleo publico. Este año va a haber 25 empleos públicos menos en este 
ayuntamiento. 
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El   Fondo   Monetario   Internacional   no   es   exactamente   un   fondo   socialista,   ni   la   OCDE,   ni   los 
grandes   gurús     económicos,   dicen   que   la   austeridad   que   ustedes   están   haciendo,   de   falsa 
austeridad de ustedes nos está llevando al desastre y al desempleo como nunca ha habido. No 
estoy diciendo nada que no lo diga el señor Rubalcaba, lo dice la Presidente del Fondo Monetario 
Internacional, lo dicen sus más cercanos en el mundo de la economía. 

Los ingresos son lo que le he dicho antes, ¿cómo tienen ustedes un 20% de ingreso menos de la 
Comunidad Autónoma y no dicen nada?, un millón de euros menos, entre transferencias de capital 
y transferencias corrientes y ustedes se callan. Ustedes siempre nos decían que teníamos que ser 
reivindicativos y pelear por lo nuestro. Espero, señora Alcaldesa, que en su intervención final diga 
que va a ser reivindicativa Desde la lealtad hacia su presidente pero debe defender sus ingresos y 
los de los ciudadanos de Logroño. 

Queremos  más  políticas  sociales,   son necesarias  porque  hay mucha  gente  pasando   lo  mal  y 
tenemos que estar con ellos y con ellas y hacer nuevos programas y aumentar todo lo posible para 
aquellas personas que se quedan sin ningún tipo de recursos. 

Nosotros hicimos 200 millones de inversión en cuatro años. Ahí están eso significó mucho empleo 
y mucha inversión en toda la ciudad.

Espero que al finalizar el Pleno me diga dónde está la reforma de la Plaza de La Paz. Igual es que 
es verdad que últimamente veo mal sin gafas pero me puse las gafas y tampoco la encontré. No lo 
he encontrado ni en el presupuesto de este año ni en el plan cuatrienal de inversiones. Hágamelo 
llegar si lo ve y reconoceré que me he equivocado.

Lo que hay es más impuestos, menos inversión, más desempleo, más políticas insolidarias, menos 
eficacia y una falsa austeridad que nos lleva, con ustedes y su partido en política nacional, a la 
emergencia social, al desempleo y al desastre como país.

Doña Mar San Martin: Utilizar en sus palabras que lo que nos dejaron ustedes aquí creo que ha 
dicho déficit cero, facturas al día y deuda reducida, cuando no se cuántos plenos hemos tenido  en 
los que un gran cantidad de asuntos del orden del día eran el reconocimiento de facturas del año 
anterior, del 2008 de unos asesores que tienen ustedes que encargaban a empresas y dejaban 
guardados en un cajón los gastos, de facturas del año 2009 que se les olvidó tramitar, de facturas 
del año 2010 de compromisos que adquirían y no pagaban y así  suma y sigue, y fueron casi 2 
millones de euros del agujerito chiquitín de 5 millones de euros que nos dejaron.

No se pongan nerviosos sé que es difícil remontar estos datos socialistas como nunca. Usted ha 
sacado el tema y ha dicho una palabra mágica " facturas al día", yo no iba a nombrarlo porque creo 
que hemos tenido bastantes plenos en relación a sus asuntos. Si lo nombra yo tengo que aclararlo 
porque no puedo permitir que este Pleno se vaya con la interpretación de que ustedes dejaron las 
facturas al día. Señor Urquia, no falte a la verdad, 5 millones y medio de agujero, de los cuales 
cerca de 2 millones eran facturas de gastos hechos antes del 11 de junio del año 2011 que ha 
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tenido que pagar el ciudadano a partir de esta fecha con éste que el equipo de gobierno al frente. 
Una de las primeras cosas que hicimos proponernos al día con los proveedores y había algunos 
que todavía estaban esperando desde el año 2008. Para gastar corrían mucho pero para pagar, no 
sé   si   tenían   tanta  gente  dedicada  a  lo  suyo… no sé   si  se  echaba   la  pelota  uno a  otro  y  no 
sabíamos quién era el encargado de pagarla. El uno por el otro la casa sin barrer. Dos millones de 
euros que este ayuntamiento ha tenido que pagar después de que ustedes terminarán su paso por 
este gobierno.

Que utilice usted ese término y lo saqué aquí a colación no es lo más afortunado que ha hecho en 
su labor como concejal en todos estos años. Lo de la deuda reducida le digo lo mismo. Si habla de 
reducir deuda le pongo como ejemplo a la magnífica gestión de refinanciar préstamos que estaban 
a  unos  intereses  de  0,2  o  0,6  y   refinanciarlos  al  2,5  para  quitarse  un poquito  de carga  para 
poderselo gastar en sus cosas… esto no es una gran operación.

Hoy se va a aprobar este presupuesto que nos va a permitir a partir del uno de enero hacer todas 
esas cosas que se recogen aquí. Cosas reales. Este presupuesto si se caracteriza por algo es por 
su  solidez.  La  ejecución  de   las   inversiones  ni   hoy  ni  hace  años  cuando  había  más  dinero   la 
ejecución iba a los mismos niveles en el ritmo presupuestario. Ustedes decían 50 millones de euros 
de inversiones y lo vamos a financiar veintitantos con venta de suelo. En el año 2011 no llegaba a 
2 millones de euros de enajenación de suelo lo que había vendido para financiar inversión. 

Sin embargo en el  presupuesto de este año 2013 contiene alrededor  de 19 millones euros en 
inversiones. Es creíble porque de este dinero 13 millones de euros pueden estar disponibles el día 
uno de enero porque tienen financiación garantizada, sin tocar todavía la venta de suelo,  a través 
del   préstamo   que   se   suscribe,   por   la   capacidad   que   tiene   este   ayuntamiento   dentro   de   las 
subvenciones que recibimos de Europa y contando con las aportaciones recibidas de reintegros de 
préstamos y con lo fundamental, el ahorro. Vuelvo a decir una palabra en su diccionario particular 
no existe.  Desde hacía muchísimos años no  le destinabamos cerca de 3 millones de euros de 
ahorro   a   financiar   inversiones.   Esto   es   lo   que   nos   permitirá   hacer   reales   muchos   de   los 
compromisos que están establecidos en este ayuntamiento. Todavía sin tocar la venta de suelo 
que   esperamos   que,   trabajando   con   ello   como   estamos   haciendo,   mejorando   los   pliegos   de 
condiciones que nos encontramos, trabajando codo a codo con quienes puedan promover esas 
obras, podemos destinar venta de suelo como se está trabajando en estos momentos.  Trabajando 
para que el suelo que enajene este ayuntamiento se convierta además de en  ingresos para el 
Ayuntamiento,  en construcciones  reales   tanto  en el  casco antiguo como en otras  zonas de  la 
ciudad. Y de paso continuar con la revitalización de esa zona.

Esas  son   las  premisas  de  este  Ayuntamiento.   Incidir  en  esos capítulos  de  gasto  de  servicios 
sociales, en empleo, etc.

En lo que no estamos aumentando es en todo aquello que suponía lo superfluo de las cuestiones: 
En   los  efectos   colaterales  que   rodeaba  a  su  gestión  en   relación  al   turismo.   Hoy  se  destinan 
600.000 euros menos de presupuesto al turismo. Se hacen los mismos programas de promoción 
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de la ciudad. La diferencia son esos gastos colaterales que no debieron existir y que ustedes les 
gustaron tanto en su momento. 

Vuelvo a recuperar la línea de que este presupuesto es el más sólido que va a tener la ciudad, el 
necesario para este año 2013 y el que va a permitir que esta ciudad vuelva a recuperar la senda 
que nunca debió abandonar y se sitúe poco a poco en esa circunstancia económica, social, de 
servicio al ciudadano más óptima y de mejor calidad en todos sus sentidos.

Espero que recapaciten y apoyen este presupuesto que no debe ser tan diferente al que ustedes 
debían  encontrar   y   crear  puesto  que  nos  separan  4  millones  de  euros  que  no   tenían  ningún 
respaldo, y colaboren por una vez en su vida en que esta ciudad salga de la situación en la que 
ustedes como responsables nos dejaron.

Señor Presidente: Entramos en turno de portavoces.

Doña  Concepción  Arribas:    Siento  decirle   señora  San  Martín  no  estoy  de  acuerdo  con  sus 
criterios. Le adelanto que votaremos en contra. 

Dos presupuestos y creo que es hora que dejemos de mirar para atrás. Nos vamos a convertir en 
estatuas de sal porque permanentemente tenemos que justificar nuestro presente con el pasado. 
Los ciudadanos están permanentemente diciendo que  caminemos hacia el futuro pero aquí parece 
que ese no es el objetivo. El objetivo consiste en decir y tu mas. 

Cada momento  tuvo su realidad y el  momento  de ahora  tiene otra que por cierto no es nada 
positiva. Mi compañero el señor Urquía ha dicho más que detalles y yo solamente voy a concluir. 
Este presupuesto es dañino para los ciudadanos de Logroño y para la ciudad de Logroño. Va en la 
dirección contraria en la que debería de ir. No solventar los problemas que ha generado la crisis los 
agudizará más. Agravará la situación económica de la ciudad y no da respuesta a los ciudadanos, 
más paro y más recesión y además un hachazo a los ciudadanos como vimos en el pleno pasado 
porque subimos los impuestos y las tasas. Siempre golpeando a las familias. Este presupuesto no 
puede ser bueno para ellas.

A sus incumplimientos, a su subida de las tasas, a la subida del IRPF, la subida permanente de la 
luz,  etc.  Los ciudadanos de Logroño están siendo vapuleados por sus decisiones políticas que 
congela un presupuesto pero si sube los impuestos. 

No queremos más de 14.000 parados de los cuales 7065 corresponden a mujeres, 45% del paro 
juvenil y más de un millón de parados mas desde que gobierna el señor Rajoy. Este presupuesto 
es dañino para los ciudadanos y no lo podemos aprobar. No es ni austero, no es eficaz porque no 
contiene políticas para salir de la crisis, no reactiva la economía, no hay estímulos económicos, eso 
de más con menos que dicen ustedes. Al principio no recordaban la regla matemática y decían 
más por menos y eso es menos. Han cambiado la preposición. El concepto final es el mismo. Más 
con menos es mas impuestos, menos servicios y menos inversión. Eso es lo que quieren decir.
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Disminuye la inversión.   En dos años que llevan ustedes, el 36% ha disminuido. Cuando no hay 
inversión   privada   tiene   que   salir   la   pública   para   defender   el   trabajo,   por   eso   estamos   como 
estamos. Habla de que nosotros no ejecutamos nada. Salga del despacho y vaya a la calle, pase 
por los barrios y mire si ejecutamos o no, si defendimos a la ciudad o no. Es un presupuesto que 
no es solidario  porque me parece que no  llega a alcanzar  el  0,7 que es un desideratum,  nos 
quedamos  en  él   0,4,  Reducimos   la   cooperación  el   50%,  se  nos   tendría  que  caer   la   cara   de 
vergüenza. Bueno esto lo pensaría un socialista, en el Partido Popular pensarán de otra manera.

Aceptan que el Gobierno de La Rioja congele la Capitalidad o lo baje, que nos quiten más dinero 
para empleo, más impuestos, menos inversión, menos empleo el 26% menos que en 2011 y yo era 
la que no iba a hace referencia al pasado. A veces es casi necesario hacer referencia. Es evidente 
que nosotros para mantener el presupuesto que había y equilibrarlo tuvimos que sacar dinero de 
algún sitio entonces escuchamos a las personas de los barrios y pusimos una serie de cuestiones 
en las enmiendas que ellos nos habían demandado. Ustedes se creen que la mayoría absoluta les 
da  también la absoluta verdad sobre las cosas. Están muy equivocados. Su mayoría absoluta no 
les da  la absoluta verdad sobre  las cosas.  Hay que escuchar  y acercar   los presupuestos a  la 
realidad. Los números por si mismos son muy fríos y lo que está dentro de los números es una 
política que golpea permanentemente a las familias. Creemos que no introduce criterios de justicia 
social  ni  en  los que ustedes han estado haciendo hasta ahora ni  en  los que,  a partir  de este 
presupuesto,   ideológicamente   se   puede   entender.   Han   estado   quitando   derechos 
permanentemente a los ciudadanos, no se lucha contra la exclusión, no se lucha contra el paro, no 
se le da expectativa a los jóvenes… somos una ciudad que los jóvenes la abandonan porque se ha 
convertido en una calle sin salida, porque el umbral de la pobreza en Logroño está en el 21,8%. 
Para todo esto ¿qué dan estos presupuestos?, nada. Sirven para mayor retroceso social, más paro 
y menos oportunidades y menos igualdad para las mujeres y para los hombres.

Señora Alcaldesa: Muchísimas gracias Sr. Presidente para cerrar un asunto importante para la ciudad, 
porque se va a llevar a cabo la aprobación del presupuesto del año 2013, lo que es una herramienta desde el 
punto de vista económico necesaria para afrontar los retos que tenemos por delante y para articular las 
distintas políticas que se desarrollan desde las diferentes áreas municipales y para cumplir un proyecto y en el 
que he contado con el respaldo de los logroñeses por esa mayoría absoluta que representa el Partido 
Popular. Eso es lo que estábamos haciendo cumplir con ese mandato de las urnas, sin desviarnos 
absolutamente ni en las formas ni en el fondo.

Creo recordar que ustedes perdieron 9000 votos de confianza y acaba usted de hablar de que se 
nos tenía que caer la cara de vergüenza. Le animo a  usted a que vea un video que han llevado a 
cabo  militantes  de su  partido  por   las  propias  bases,  para  que ustedes  hagan  un ejercicio  de 
reflexión de lo que tienen que hacer ustedes por tanto y a partir de allí empezar de cero. Véalo. Yo 
lo he visto y creo que les puede resultar interesante esa reflexión interna que no están llevando a 
cabo y que sin duda alguna les puede abrir los ojos de lo que es la confianza, haber cometido 
errores en el pasado y por que estamos en el punto que estamos.
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Quiero en primer   lugar a agradecer  a  través de  la Federación de Asociaciones de Vecinos,   la 
participación que ha habido para la elaboración de este presupuesto. Como les decía por un lado 
se tiene en cuenta un proyecto político que ha sido refrendado en las urnas, pero que no olvida que 
el presupuesto debe ser algo vivo y basado en ese mandato y en esa confianza debe estar siempre 
abierto a recoger las demandas y las necesidades de los ciudadanos así como las prioridades. Es 
importante seguir trabajando en esta línea haciendo a los ciudadanos partícipes de manera de que 
esta en la elaboración del mismo.

Más de 3000 logroñeses han participado y eso es algo positivo para todos, pero sobre todo para la 
democracia, se lo aseguro. Si cae esa cifra, lo que está cayendo es la participación y la confianza 
en   las   instituciones.   Creo   que   en   este   sentido   hay   que   felicitarse   y   sobre   todo   felicitar   a   la 
Federación de Asociaciones de Vecinos por el trabajo que han realizado, que ha hecho posible que 
este presupuesto incorpore esas propuestas que surgen del presupuesto participativo. No recoge 
todas, pero sí que recoge una gran mayoría.

Ahora lo que toca es ir haciendo un seguimiento de estas propuestas, de forma conjunta para ver 
el cumplimiento de  las mismas y con ello dar respuesta a los ciudadanos que han confiado su 
Ayuntamiento a través de la participación para llevar a cabo avances en la ciudad.

Por todo ello, como decía, trasladar el agradecimiento por el trabajo realizado a la Federación y a 
todos los que de manera voluntaria han participado en el desarrollo del mismo.

Entrando   ya   en   lo   que   es   este   presupuesto   del   año   2013   no   ha   sido   fácil   elaborar   este 
presupuesto,  porque el momento no es nada fácil,   lo contrario,  es complicado.  Estamos en un 
momento de cambio desde el punto de vista económico, de los recursos económicos que tenemos, 
pero no por ello hemos renunciado a seguir avanzando y a seguir cumpliendo objetivos. No hemos 
renunciado a ninguna de las prioridades de los logroñeses.

Se aprueba este presupuesto por un importe de 145 millones de euros, pero hace escasamente 
unos años, en 2009, hablábamos de un presupuesto de 214 millones €. Es una caída importante 
en el importe del mismo. Por eso digo que no ha sido fácil y quiero aprovechar este Pleno para 
agradecer   el   trabajo   a   todos   los   Concejales   que   han   trabajado   para   hacer   efectivo   este 
presupuesto, desde unos planteamientos que son los importantes y es como conseguir con menos 
recursos económicos mantener la misma calidad de vida, ser muy conscientes de lo que son las 
necesidades y las prioridades de las familias logroñesas. Ser conscientes de que hay una prioridad, 
que es generar  empleo en  la ciudad de Logroño y además,  ser  responsables en  lo que es  la 
política global que la búsqueda del control del déficit y equilibrio presupuestario.

Podemos decir que este presupuesto demuestra que cumpliendo todo eso, con una manera de 
gestionar donde hay austeridad,   control del gasto, pero   gran eficacia, eficiencia y colaboración, 
tanto por la iniciativa privada como por la iniciativa pública, lo hemos hecho posible. Ésa es la línea 
en  la que vamos a seguir   trabajando por  la que tenemos que seguir   ,  yo creo que orgullosos, 
porque como decía al principio no es fácil y es un trabajo de cirugía fina saber cómo ir logrando 
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seguir garantizando las políticas más importantes de esta ciudad,  políticas sociales que se están 
desarrollando a través de este presupuesto municipal.

 Lo que más importa es ver qué prioridades y qué líneas políticas recoge el presupuesto de este 
año  2013.  Se  han   marcado  una   importante  y  es   la  que   tiene   que  ver   con   la  atención  a   las 
personas.  Hoy,  en   una   semana  y   en  unas  semanas   se   garantice  que  más  de   5000   familias 
logroñesas     reciben   mensualmente   ayudas   por   parte   de   este   Ayuntamiento.   A   pesar   de   las 
dificultades económicas este Ayuntamiento, va a seguir estando a su lado durante el próximo año y 
lo va a hacer con más esfuerzo que nunca ¿por qué?  porque es la prioridad y porque lo tenemos 
claro. En ese sentido lo vamos a hacer y por qué hacemos esfuerzos en otros ámbitos para poder 
garantizar ese apoyo a los ciudadanos. Se alcanza, se va a alcanzar en el año 2013 más de 22 
millones € dirigida a  la atención directa a los ciudadanos de Logroño, que es 7% más en esta 
legislatura desde su inicio, cuando hablamos de una caída importante en términos globales del 
presupuesto.

Han subido los servicios sociales más del 5%, las ayudas de emergencia social en torno al 60%, la 
ayuda a domicilio en más del 1,29%. Se ha establecido ese programa de ayudas a personas en 
situación de desahucios,  pionero en este Ayuntamiento,  atendiendo a  las nuevas necesidades, 
siendo muy conscientes y teniendo los pies en la calle, viendo cuáles son las necesidades y a partir 
de allí  articulando nuevas políticas. Eso es posible, porque se lleva acabo un gran ejercicio de 
solidaridad desde el resto de las áreas y un gran control de gasto. Lo garantizamos como hemos 
dicho en este año 2012. Si   hay que garantizar y aumentar esas previsiones se hará para que 
llegue a los logroñeses.

El segundo eje  igualmente  importante en un momento que es necesario  tener claro cuál  es  la 
principal   preocupación   que   tiene   esta   ciudad.   Se   llama   crear   un   escenario   favorable   para   la 
actividad económica, padre del empleo, para la reactivación. Ahí trabajamos presupuestariamente 
bien  y en lo que no les vamos a aceptar lecciones porque realmente no pueden darlas.

Del  mismo modo,   sube  los  capítulos  del  programa de empleo,  se  mantienen   las  ayudas  a   la 
rehabilitación,   que   generan   actividad   económica.   Se   están   manteniendo   además   todos   los 
programas en lo que tiene que ver con el comercio. Se está llevando a cabo la mejor promoción de 
la ciudad de Logroño que se ha llevado nunca, a pesar de las dificultades económicas y lo está 
notando la economía local.

Vamos a seguir trabajando en esa línea, pero no sólo en eso, porque ahora se hacen las cosas de 
otra manera. Aquí se paga a 40 días y les parecerá a ustedes que eso es insignificante. No lo es, 
porque ustedes había épocas en las que pagaban a 70 días o no pagaban y podemos entrar en el 
capítulo  de  las   facturas  que se adeudaban.  Eso es   importante.    Señor  Urquía ustedes  tenían 
facturas del año 2009 en un cajón, pagada en el año 2012. 15 de 11 2009, pagadas en el 2012. Así  
hasta 5 millones de euros en el momento en el que mas lo necesitan las empresas. Esto es verdad 
y le puedo sacar todas las facturas.
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Señor Presidente: Señor Urquía, por favor guarde silencio

Señora Alcaldesa: voy a seguir interviniendo Sra. Criado, no se ponga usted tan nerviosa. Usted 
ha planteado que no se hace nada y no se lo puedo consentir porque se hace todo y más   por 
parte de este equipo de gobierno, por parte de toda la estructura administrativa y funcionarial de 
este Ayuntamiento. Cuando se hace ese esfuerzo diario por pagar a 40 días y usted me lo niega… 
Como usted comprenderá   le voy a rebatir  uno por uno  todos sus argumentos y verán ustedes 
cómo no tienen credibilidad, y no sólo eso, es que siempre están en la mentira constante o querer 
echar tierra sobre una gestión anterior. Cuando se cuestiona la nuestra, con el esfuerzo que hay 
detrás, evidentemente voy a comparar. Del mismo modo sino solamente se paga a 40 días, eso 
genera,   tesorería  en  el   tejido  económico,   y  eso   tiene  una   importancia   incuestionable.  Eso   es 
gobernar responsablemente.

No sólo esto,  se ha  llegado una gran  transformación en  lo que son  las  licencias,   las  licencias 
expres y eso genera actividad económica. No tiene reflejo presupuestario, pero tiene un esfuerzo 
de gestión y como usted  lo  niega,  yo se   lo  planteo.  Seguiremos   trabajando  en esas  licencias 
expres.  Nadie que  tenga una  iniciativa empresarial   tendrá  un obstáculo en esta administración. 
Tendrá todo el apoyo para que cuanto antes se ponga en marcha. Apoyo, desde el punto de vista 
administrativo   y   desde   el   punto   de   vista   económico   como   es   esa   ayuda   a   los   nuevos 
emprendedores. Apoyo que llega y tiene un reflejo presupuestario.

 A partir del 1 de enero de 2013, será el primer año en la historia de esta ciudad en el que alguien 
que inicia una actividad empresarial no tenga que pagar un impuesto municipal que es la tasa de 
apertura de actividad económica.  Eso es creer en una ciudad que tiene capacidad de generar 
empleo.

Vamos a seguir trabajando en esa línea. Hay partidas presupuestarias que lo respaldan,  hay una 
política que se desarrolla   degestión desde todos los ámbitos y que busca favorecer la actividad 
económica, línea de trabajo en la que vamos a seguir, como la colaboración público privada, que 
está permitiendo que en esta ciudad se pueda garantizar muchas cosas. Por ejemplo garantizamos 
el  Actual,   perderlo  era  un  problema  para   la  ciudad,  una  pérdida  de  una  oportunidad,  de  una 
formación y hemos sido capaces de aunar esfuerzos y que siga adelante. Modelo de gestión.

Aplíquese el cuento de cómo las cosas se pueden hacer posible haciendo una gestión desde otro 
punto de vista, aunque   ustedes no lo compartan, pero es lo que estamos desarrollando, y hasta 
ahora está dando resultados a cambio, a pesar de la situación económica

Otra de las prioridades que contempla este presupuesto, aunque ustedes no lo vean, es la calidad 
en   los   servicios   públicos   de   la   ciudad.   Esta   ciudad   está   manteniendo   el   mismo   nivel   de 
mantenimiento   de   todos   sus   servicios   públicos,   cuidando   la   ciudad,   no   dejando   que   se   vea 
afectada,  pero  no sólo  eso,  porque  se  incrementan   los  grandes  contratos  y   se  pueden hacer 
porque se ha marcado prioridades y se está gestionando eficientemente desde otros puntos de 
vista, pero no solamente estamos garantizando esa prestación de servicios y que siga igual de 
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bien,  que   tenga   iluminación,  que   tenga   las  mismas  zonas  verdes,  sino  que  a   través  de esos 
contratos además  le estamos garantizando 2000 puestos de  trabajo que son  las personas que 
trabajan a  través  de esos contratos  y  esas concesiones.  Eso  tiene hoy una gran  importancia. 
Hablamos de  la calidad de vida de  la ciudad,  pero estamos hablando también del empleo que 
estamos generando y garantizando de manera responsable desde esta administración.

Todo esto lo podemos hacer primero por ser un gobierno responsable, por hacer las cosas de otra 
manera, por trabajar intensamente, pero sobre todo por haber asumido que hay que llevar a cabo 
una política, que es la que toca en estos momentos, porque el pasado está para aprender de los 
errores y ustedes ahí cometieron muchos y nosotros no vamos a cometer los mismos. Para eso 
estamos   aquí.  Estamos   buscando   el   control   del   déficit   y  el   equilibrio   presupuestario.   En   este 
sentido,  este presupuesto es una garantía y por ello  llevamos trabajando desde el   inicio de  la 
legislatura  para  la  vuelta  al  equilibrio  presupuestario.  Como usted señor  Urquía ha mentido  al 
principio pues se lo voy a decir,  igualito igualito,  usted decía que pagaba las facturas, ya le he 
demostrado que las dejaba en el cajón y las hemos pagado, también era el que hablaba también 
de que no había déficit pues leo  el informe de intervención General año 2008 era usted: déficil 2 
millones €,2 009 eran ustedes no, del jefe y debe 3 millones € 2010   déficit 461900 euros, es el 
informe  en   la   intervención  con   la   liquidación  del  presupuesto  del  año  2011.  Éste  año  será   el 
primero, el 2013 que estemos ya al margen de un plan de ajuste económico.

¿Por que hemos tenido que estar inmersos en un plan de ajuste económico? Por esta herencia, 
por   eso   llevamos  desde   el   año  2010  en  ese  plan.  La  gente  no  hace   planes  de  ajuste   si   va 
estupendamente, no. Ahorra, reduce deuda, eso es gestionar responsablemente y eso creo que es 
importante, porque este es el primer presupuesto que se aprueba ya sin la aplicación de un plan 
económico de ajuste y de control y eso es fruto del trabajo y del esfuerzo y todo ello garantizando 
los mismos servicios, más prestaciones y además generando actividad económica, en un contexto 
muy complicado.

Por  tanto creo que hay una gran diferencia entre su gestión y  la nuestra.  Usted ha dicho que 
tampoco había endeudamiento, el más alto de la historia. También se lo que le pasa a la  señora 
Criado ,  creo que no le gustan estos papeles de endeudamiento por habitante en 2011,  61 de 
millones de euros con 2010  55. Señor Urquía ¿le suena? no quiere que se lo recuerden, no haber 
sacado usted el tema. La próxima vez piénselo dos veces antes de mentir, porque si usted miente 
yo le rebatiré los argumentos con papeles. Aquí están.

Señor Presidente: Señora Inmaculada mantenga un poco de respeto. Haga el favor de callar. le 
pido que se calle o si no abandonara el pleno

Señora Alcaldesa: voy terminando. Voy a continuar si no les importa. Además creo que hay cosas 
muy importantes y es cómo se va manteniendo además la actividad en la ciudad. Hoy Logroño es 
una ciudad en marcha, en plena transformación. Salga usted de los despachos, le invito, vaya sola 
porque no  tengo mucho  tiempo,  de un paseo por  el  soterramiento  como no para de avanzar. 
Perdone, permita que continúe. En breves semanas también puede pasear usted por otras zonas 
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de la ciudad. Ayer se adjudicaba el Palacio de Justicia va a ver usted otra gran transformación de 
la ciudad para que pueda seguir con ese itinerario. Puede usted también darse una vuelta por la 
ciudad y verá como hay más obras que se van desarrollando . Además lo importante en todos los 
barrios.

Voy a ahora al presupuesto, no se preocupe, es que tiene mucho que ver con eso puede ir usted 
también a un capítulo  de ese presupuesto,  el  que no se ha  leído por  cierto,  este presupuesto 
recoge  capítulos  que  dice   inversiones  y  muchas  de  ellas  pone  plurianuales  y  ahí   tiene  usted 
también proyectos y obras que serán realidad. Por cierto, lo que se escribe no será la carta a los 
Reyes magos y tiempo al tiempo, porque el tiempo pone a cada uno en su sitio. Ya que le gusta 
tanto   ese   documento   que   no   se   ha   leído,   en   esa   página   de   inversiones   plurianuales   puede 
encontrar también ¿ya lo tiene? perfecto muy bien tiene allí una inversión que le recomiendo que 
siga de cerca, a todos ustedes,  se  llama estación de autobuses, siga a  la vez cerca,  tiene ahí 
además la cantidad consignada para el año 2014 y 2015, que además lleva también, por si luego 
no lo ven, un asterisco para que le quede claro que está pendiente la firma del convenio con el 
Gobierno  Regional.  Que   lo   vea  el  señor  Dorado,  que   tampoco   lo  había  visto.  Vayan  ustedes 
subrayando. Ya voy a llegar no se preocupe, tengo ganas además de hablar a ustedes de esto 
¿leen bien la cantidad, una para el año 2014 y otra para el 2015?. En total 9 millones €, con un 
asterisco  que  dice   pendiente  del   convenio   que  está   comprometido  de   firmar   con  el  Gobierno 
Regional  porque corresponde a  la estación de autobuses y como ustedes bien saben,  aunque 
ustedes ni lo lucharon ni lo reivindicaron
Sr. Dorado por favor
Sr. Presidente:   Señor Dorado por favor.  Le llamo al orden.

Sra. Alcaldesa: Le pido educación, que no se donde la han dejado. Voy a seguir. Por cierto, es la 
primera vez que un presupuesto municipal recoge la estación de autobuses, en la historia. Algo 
querrá decir eso.

Ahora vamos a ir a lo que han estado hablando estos dias. Creo que el video que les he dicho al 
principio.   Creo   que   mentir   es   lo   peor,   y   eso   es   lo   que   ustedes   están   haciendo   y   debieran 
reflexionar, porque tras el acuerdo al que se ha llegado, debieran ser un poco prudentes y como 
mínino debieran reconocer como logroñeses que es un buen acuerdo. Se pasa de que la estación 
de autobuses sea viable a que no lo sea, de que sea posible a que no lo sea, de que se vaya a 
hacer y le garantizo que se va a hacer. Ya se que les preocupa mucho a ustedes, les voy a invitar a 
la inauguración. La diferencia es que antes no se podía hacer, y usted lo ha dicho, precisamente 
por esto. Fíjese usted si es importante. En el peor momento posible, en el contexto económico en 
el que estamos, con unos presupuestos generales del Estado que no crecen, que bajan y ocurre en 
el Estado en la CA y en los Ayuntamientos. Y sin embargo esta ciudad afronta una estación de 
autobuses, y lo puede hacer.

Por tanto, yo creo que ustedes debieran cuidar sus palabras, y como mínimo, no voy a decirle que 
nos feliciten porque no lo van a hacer, pero un silencio sería importante.
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¿Qué hemos conseguido? Decía el Sr. Santos, anterior Alcalde y usted Sr. Dorado estaba a un 
lado “nueva estación de autobuses, tendrá 8.000 metros y costará 23 millones. Nos han dejado 
solos”… y ustedes pasaban de todos. Ustedes lo iban a pagar con un préstamo, esto es lo que 
heredamos.

Hoy,  en este presupuesto no se presupuestan 23 millones para pagar  esta estación ni  hemos 
pedido 23 millones de euros para pagar la estación,  ni estamos llevando a cabo ninguna operación 
urbanística para vender suelo afecto. No, estamos aprobando para 2014 y 2015 nueve millones de 
euros a repartir entre dos Administraciones, pendiente de la suscripción de un convenio, porque el 
Estado a través de la sociedad también interviene en la financiación. Hombre usted me dirá si no 
como sale esto.

Sr. Presidente:  Sr. Dorado yo entiendo que las cosas que esta oyendo no le gustan, pero le pido 
un poco de educación durante la intervención de la Sra. Alcaldesa.

Sra. Alcaldesa:  Le diré dos cosas, uno es el marco de la financiación y no se si no lo entiende o 
no lo quiere entender y quiere enredar. Un nuevo marco, que afecta y por cierto definitivo por el 
Interventor diciendo que sufre la financiación un vuelco, hombre, de 23 a 9 millones es un vuelco 
importante.

¿Cuánto va a costar? Pues decía usted que lo sabía, hace tres dias lo sabía usted, no se si tiene 
una bola en casa, la pone en la mesa camilla, o echa las cartas o decide decir una cifra al azar. Le 
vuelvo a decir lo mismo, un poquito de prudencia. Si yo, que no miento, digo que no va a costar 
mas de 16 millones, se muy bien lo que he dicho.

Sr. Presidente:  Sr. Dorado, le vuelvo a llamar al orden y a la próxima tendrá que abandonar el 
pleno, creo que está deseándolo. Si no le gusta lo que oye tiene la posibilidad de salir también por 
su voluntad.

Sra. Alcaldesa:  Yo he dicho que esto no va a costar mas de 16 millones de euros por ejecución 
de contrato. No me a a decir usted lo que he dicho o no he dicho. Si quiere le saco la hemeroteca, 
ayer decía usted que yo lo había dicho. ¿No cree usted que si lo he dicho será por algo? ¿No 
tendré mas información que usted? ¿No tendré mas información que usted? Si cinco dias despues 
del Consejo de Administración está en este Ayuntamiento el arquitecto del proyecto que se llama 
Iñaqui Abalos, al que usted conoce, y el arquitecto dice que trabaja en una reducción en 6 millones 
de euros en el coste de ese proyecto será que está trabajando en ello, entonces no se porque dice 
otras cosas, o se las inventa, o quiere enredar o quiere mentir.

Ya le he dicho dos cosas, esta Alcaldesa no miente y se le ha dicho un máximo de 16 millones y 
tiempo al tiempo y lo habré dicho por algo. Y segunda si se le dice que el arquitecto ha dicho  que 
se le ha encargado el proyecto y cuales son las lineas en las  que está trabajando para reducir el 
presupuesto de este proyecto y que está   trabajando en ello,  para reducir esos 6 millones será 
porque tiene ese encargo. Lo suyo es patológico, es impresionante.
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Le digo mas, ya hay trabajos hechos en esa línea para reducción de costes, de estructura de la 
estación   de   autobuses   en   relación   a   las   estimaciones   que   estimaban   ustedes   para   hacer   el 
proyecto razonable. Hay informes de técnicos que ya están, encargados en el 2012 por si tiene 
alguna duda y dice que los encargó usted.

En marzo de 2012 se recoge y dice “he sido requerido para estudiar alternativas para la estructura de la 
estación de autobuses, buscando reducir los costes y la otra informe  ahora dirá que no se lo he enseñado, 
pero yo no tengo por qué enseñar. De esta manera obtener una solución con el proyecto arquitectónico 
resuelve con la coherencia del proyecto arquitectónico y la economía resuelva la estructura y escribe los 
costos de ejecución del proyecto a partir de redimensionamiento de sus elementos principales, buscando 
reducir entre el 20 y 22% los costos que inicialmente previstos.

Señor Presidente: Doña Inmaculada le vuelvo a llamar al orden.

Señora alcaldesa: A los que quiero llegar en relación a las cosas. Ustedes hablaron hace dos días 
sobre   este   asunto,   yo   sólo   les   estoy   dando   los   datos   objetivos   en   relación   al   mismo,   los 
presupuestos y las reducciones y como concluye el día y se sigue trabajando en esa línea y se 
siguen produciendo costes, si el presupuesto en el año 2009 de ejecución por contrata estaba en 
más de 20 millones €, sólo esa medida que ya esta analizada establece que el proyecto en estos 
momentos, en ejecución por contrata estaría en 16.300.000 €. Hay una reducción de 4 millones €, 
contemplada y en base a estos nuevos parámetros es en lo que se va a redactar ese proyecto de 
estación de autobuses. Esta es una de las líneas que ya  contempla esa reducción del proyecto en 
el 20%, en 4 millones €, es la misma que dijo el arquitecto Iñaki Abalos a finales de octubre en esta 
misma ciudad,  en este mismo edificio.  Ahí  están  incluidos,  ya que  les preocupaba,   los gastos 
generales y el beneficio industrial, porque cuando habla del presupuesto de ejecución material está 
en 13.700.000 €.

Esta era una de las líneas en las que él trabajaba en ese redimensionamiento.  También avanzó en 
algunas más y seguirá en esa línea. Eso hace posible que se pueda contemplar en el presupuesto 
que hoy aprobamos, en la inversión en la estación de autobuses, pendiente de ese convenio para 
repartir al 50% con lleva en el 2014  5 millones y en 2015  4 millones €.

Les   reitero,   porque   luego   ustedes   enredan,   que   eso   hay   que   dividirlo   al   50%   con   otra 
Administración, para llegar a esa conclusión.

Por lo tanto, creo que es la actuación más importante desde el punto de vista político se ha llevado 
a cabo este Ayuntamiento y el anterior, porque no ha llevado ninguna en relación a hacer viables 
algunas   cuestiones,   como   el   de   esa   estación   de   autobuses.   Si   por   ustedes   fuera   no   habría 
estación, tal cual. Con nosotros si va hacia delante.

En este asunto yo  les pido que no cuestionen  las cosas que se dice,  por  lo menos con tanta 
alegría,  porque  creo  que  se  dirán   por  algo  y   si   quieren  ustedes  enredar  pues   enreden,  pero 
enredaron mucho con la cota cero, ya hemos visto todos dónde esta.   Enredaron mucho con la 
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antigua estación de trenes y yo no la veo, pero ustedes la iban a salvar.  El enredaron también 
mucho con los Lirios, pero ustedes saben también mucho de los Lirios. Ahora han decidido también 
enredar con este tema. No les fué bien una vez y les recomendaría que si no les fue bien una vez 
aprendan de sus errores, pidan disculpas por los mismos y no se lo dice la Alcaldesa, se lo dicen 
los militantes de base del Partido Socialista por esos planteamientos que están circulando por las 
redes.

Lo más  importante  es que hoy y ahora se aprueba este presupuesto  del  año 2013 el  que se 
necesita   para   este   momento   y   el   que   contempla   un   trabajo   de   fondo,   cirugía,   que   es   muy 
importante en esto, porque los ajustes lineales son lo peor, pero cuando se sabe a priori, al final 
llegamos a lo que hoy aprobamos. Menos presupuesto municipal, pero sin embargo mas ayudas a 
los logroñeses, más presupuesto en servicios sociales para atender a quien más lo necesita,  a los 
futuros servicios públicos, con líneas que generan actividad económica y empleo a través de la 
iniciativa privada y sobre todo control y reducción del endeudamiento, garantías de ahorro y eso es 
el futuro de esta ciudad y en esa línea es en la que vamos a seguir trabajando. Ese es el camino y 
lo más  importante,  este equipo en el gobierno va a seguir  trabajando como lo ha hecho hasta 
ahora, en esa línea, hasta conseguir que todos esos proyectos,. que nos hemos marcado para el 
futuro de la ciudad sea una realidad y eso es posible gracias al trabajo. Para ello aprovecho este 
pleno para agradecer el trabajo y esfuerzo que se han realizado desde todas las áreas, no sólo 
desde el punto de vista político,  sino  también funcionarial  para que hoy podamos aprobar este 
presupuesto, que en el momento actual da a luz en la ciudad de Logroño y que va a apoyar a quien 
más lo necesita y va a respaldar a quien más necesidades tiene en estos momentos.

Yo lo que lamento es que ustedes se aparten de este presupuesto y no lo vayan a apoyar, porque 
este es el presupuesto que hoy necesita Logroño y que hace viable esta ciudad.

Se aprueba con  los votos a favor del grupo municipal  popular  y  los votos en contra del grupo 
municipal socialista.

Se levanta la sesión
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De todo lo que antecede doy fe y extiendo como Secretario la presente acta en 40 folios 
mecanografiados y numerados.

Presidente del Pleno Secretario General del Pleno

Rodolfo Rubio Martínez Elías Del Campo Arroyo
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